

JAHRESBERICHT 2022 DES PRÄSIDENTEN

Das Vereins- und Jubiläumjahr 2022 ging nun zu Ende. Einige Erinnerungen konnte ich aufzählen, wie die Vorbereitungen für das 105-Jahre Jubiläum, den Vorstandssitzungen, der neu erstellten Webseite, die Planungen der Ausflüge und ein gemeinsames Mittagessen mit den 16 Helfern für die Öffentlichkeitsarbeit in der Stadt Thun.

Ein wichtiges Ereignis war die ausserordentliche Versammlung, die am 15. Januar 2022 im Restaurant Rössli in Uetendorf durchgeführt wurde. Das wichtigste Thema war, wie es mit Gehörlosenverein Alpina Thun weitergehen wird. Wird der Verein weiterhin bestehen oder aufgelöst? Gemeinsam mit dem Vorstand und 26 Mitgliedern waren wir der Meinung, dass der Verein Alpina weiterhin bestehen bleibt. Freiwillig blieb ich als Präsident und Heinz Roos für das Ressort Finanzen noch ein weiteres Jahr im Amt, obwohl wir beide die Rücktritte geschrieben haben. Und wir haben auch vieles für das Jahr 2022 mitorganisiert.

An der 96. Generalversammlung vom 19. März 2023 nahmen 30 Mitglieder und zwei Gäste im Restaurant Rössli in Uetendorf teil. Zwei neue Mitglieder wurden aufgenommen: Markus Russi und Marcel Turtschi. Heinz Bohler ist als Mitglied zurückgetreten.

Mitgliederstand 2022: 51 Mitglieder.

Im April wurde die neue Webseite durch die Agentur am Wasser erstellt. Wir, Theo Juker, Brigitte Schökle und Franziska Roos (Administration) nahmen an einer kurzen Schulung mit einem Vertreter von der Agentur am Wasser teil. Wir wurden geschult wie man Fotos, Bericht, Jahresprogramm usw. in die Webseite einpflegt. Eröffnet wurde die neue Webseite für den Gehörlosenverein Alpina Thun Anfangs Juni 2022.



Für im Bälliz Thun mieteten wir am 14. Mai 2022 einen Marktstand. Fünf Frauen backten verschiedene Gutzi, die dann beim Marktstand im Säckli verkauft wurden. Theo Juker und Brigitte Schökle, Stefan Emmenegger, Rebekka Juker, Hansrudolf Wüthrich und Franziska Roos konnten die interessierten Passanten über die Gebärdensprache informieren und sensibilisieren und es wurden Prospekte verteilt. Weitere 13 Mitglieder verkauften am Stand Gutzis mit gutem Erfolg viele Spenden kamen hinzu. Christoph Staerkle hatte die Passanten als Pantomime unterhalten und zum Lachen gebracht. Herzlichen Dank geht an allen Helfende für ihre wertvollen Einsätze.

Am 17. Mai 2022 war die IGGH-Mitgliederversammlung. Der Präsident Daniel Lehmann und das Vorstandsmitglied Heinz Roos nahmen teil.

Bei der Delegiertenversammlung des Schweizerischen Gehörlosenbundes SGB-FSS am 21. Mai 2022 nahmen der Präsident Daniel Lehmann und das Vorstandsmitglied Heinz Roos in Lausanne teil. Gehörlosenverein Alpina Thun trat im Jahr 2021 beim SGB-FSS als Kollektivmitglied bei. Zum ersten Mal nahmen sie an in dieser Delegiertenversammlung teil. Der Tag war lang mit Informationen über die Anerkennung der Gebärdensprache und die Gleichstellung. Austritte von Kollektivmitgliedern und vieles mehr.

Am 18. Juni 2022 war unser erster Ausflug, wo uns (20 Mitglieder) die Sesselbahn in die Höhe nach Riggisalp / Schwarzsee brachte. Das Wetter war mega schön und warm, so dass wir gemeinsam draussen auf der Terrasse beim Bärghuus das Mittagessen nehmen konnten. Am Nachmittag hatten die Mitglieder die Wahl auf der Höhe zu Wandern, im See zu baden oder im Restaurant Gypsera am See ein Dessert zu nehmen.



Die Highlights waren beiden Tagesaufzüge ins Wallis. Am Samstag, 10. September 2022, chauffierte uns Andre Müller mit seinem Car nach Saint Leonardo. Bevor wir zu den unterirdischen Seen gingen, nahmen die 24 Mitglieder:innen zuerst Kaffee mit Gipfeli. Mit einem einzigen Boot begleitete ein Ruderer uns durch die Seen mit einer einmaligen Höhle. Es hatte verschiedene Arten wie schwarzen Schiefer, Gipsstein oder Marmor zu bestaunen. Weiter ging es zur Stadt-Besichtigung in Sion. Der Präsident vom Gehörlosenverein Wallis, Stephane Faustinelli, führte uns zu Kirchen und Schlösser und erzählte uns Interessantes.

In dem Clubraum des Gehörlosenvereins Wallis lud uns Stephane Faustinelli und sein Team zum Apéro ein. Im Hotel Martigny in Martigny genossen wir Apéro unser Abendessen, die von Behinderten serviert wurden und übernachteten dort.

Am nächsten Tag am 11. September 2022 fuhren wir auf einen Berg, wo der Alpine ZOO steht. Durch enge Wege spazierten wir und sahen verschiedene Arten von Wildtieren wie Rehe, Steinböcke, Luchs, Fuchs, Bären usw. Danach ging es zur Fabrik Cailler im Greyerzerland. Seit fast 200 Jahren produziert die älteste "Chocolaterie" der Schweiz ihre Schokolade in der Fabrik Cailler. Eine Führerin führte uns durch die Produktion, von der rohen Kakao bis zur verpackten Schokolade.

Die Jubiläumsfeier fand am Samstag, 17. Dezember 2022 im Restaurant Rössli in Uetendorf statt und es kamen 39 Mitglieder, vier Nichtmitglieder und drei Gäste in den schönen dekorierten Saal. Nach der freundlichen Begrüssung durch den Präsidenten Daniel Lehmann spielten die Guggenmusiker:innen – die Thunerseehüeler tolle und pfiffige Musik. Mit einem netten Apéro stiessen wir auf das 105-Jahre Jubiläum an. Zur Ansprache kam aus dem Gemeinderat Uetendorf Markus Kümin, der den neu gewählten Bundesrat Albert Rösti vertritt. Franziska Roos las den Brief von Raphael Lanz an den Gehörlosenverein Alpina Thun vor. Danach kam eine Rede vom Schweizerischen Gehörlosebund SGB-FSS von Ruedi Graf, der die Präsidentin Tatjana Binggeli vertritt. Ebenfalls von der Interessengemeinschaft Gehörlose und Hörbehinderte IGGH gab es eine Rede durch den Präsidenten Theo Jucker und vom Gehörlosenverein Bern durch die Präsidentin Yvonne Zaugg. Von der Moderatorin Brigitte Schöckle gab es ein paar Quizfragen für Ruedi Graf und Theo Jucker über den Gehörlosenverein Alpina, welche die beiden mit Ach und Krach beantwortet konnten. Gemeinsam genossen wir das feine Jubiläumssessen mit Dessert und Kaffee. Mit dem Pantomimen Christoph Staerkle durfte es gelacht werden. Danach gab es Überraschungen für die Mitglieder durch Heinz Roos. Gegen Abend endete das 105-Jahre Jubiläum.



Ich möchte mich ganz herzlich bei den Helfenden, bei Brigitte Schöckle für die Moderation und für die Ansprachen bei Markus Kümin, Ruedi Graf, Theo Jucker, Yvonne Zaugg und Franziska Roos für das Vorlesen bedanken. Grosses Dank geht an Franziska Roos für die Organisation und für die Unterstützung durch Brigitte Schöckle und Theo Jucker. Es ist schön, dass viele Mitglieder und Gäste das 105-Jahre Jubiläum mitgefeiert haben. Es bleiben schöne Erinnerungen an die gemeinsamen Ausflüge und das Feiern des 105-Jahre Jubiläums des Gehörlosenvereins Alpina Thun.

Präsident
Daniel Lehmann